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為何《建築業職業安全健康法》立法工作遲遲拖延
        過去兩月接連發生多宗嚴重工業意外，更有三宗死亡個案，其中兩名
受害者都疑因沒採取安全措施從高處墮下死亡。多年來，每每涉及職業
安全問題，勞工事務局均回應十分關注各行業的工作安全與健康，積極
透過宣傳教育及巡查監察等方式提升職安健知識和意識，並督促僱主向
從業員提供符合職安健的工作條件，以保障從業員的工作安全及預防工
作意外發生。可惜部門的積極工作依然未能遏止嚴重工作意外的頻密發
生。根據勞工事務局《二○二○年度工傷統計分析報告》，去年工作意
外受害人數中，有537人從事建築業。檢察長葉迅生上月在司法年度開幕
禮致詞時亦表示，儘管過去一個司法年度工作意外及職業病的立案數目
稍有下降，然而，嚴重的建築安全事故仍時有發生，故強烈呼籲勞工界、
僱主和勞動監察部門建立有效的職業安全制度和良好的作業環境，持續
降低和避免工作意外和職業病的案發率。
        勞工界多年前已提出，要提高建築業以至全社會的職安健意識、進一
步降低工作意外的發生，除了要不斷提醒從業員時刻緊記安全操作、以
及督促僱主要提供良好的安全設備及環境之外；更重要是須完善相關的
法律制度，從源頭提升建築工程的安全管理意識。雖然政府多年前已開
始對職安法作出修訂，亦曾表示將完善建築業管理人員制度、明確特定
工序須由專業技術員負責，以及完善處罰規定等。可惜《建築業職業安
全健康法》至今仍未完成立法工作，勞工事務局2020年底在社協全體會
議上介紹了最新法案文本後，以內容具複雜性為由表示需進一步收集勞
資雙方的意見；日前透露已收集社協勞資雙方代表、業界及工務部門等
意見，並正與法務部門溝通相關法律技術分析，爭取儘快進入立法程序。
然而未有明確的完成期限。
        為此，本人向當局提出以下質詢：
        一、嚴重的建築安全事故仍時有發生，社會各界均認為須完善有關制
度，從源頭上遏止，到底當局是否認同有關方向？若是，為何立法工作
遲遲拖延？
        二、經過多年研究和草擬，《建築業職業安全健康法》至今仍未完成
立法工作，政府能否交代明確的立法時間表？何時可將法案交立法會？
在已完成相關業界意見收集後，主要的修法重點為何？
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